

***En el Comité para la Reanudación de las Relaciones
Internacionales***
León Trotsky
18 de agosto de 1916

(Versión al castellano desde “Dans le Comité pour la reprise des relations internationales”, en L. Trotsky, *La guerre et la révolution*, Tomo Segundo, Editions Tête de Feuilles, París, 1974, página 153. Publicado en *Nache Slovo*, 18 de agosto de 1916. El Comité para la Reanudación de las Relaciones Internacionales se transformó en Comité de la III Internacional. En el comité entraron: Lorient, Rosmer, Monatte (que fue movilizado), miembros de la redacción de *Nache Slovo* y también elementos pacifistas que desertaron muy pronto: Merrheim, Bourderon, etc.)

El proyecto de declaración propuesto al “Comité para la Reanudación de las Relaciones Internacionales” pretendía diferenciarse de los longuetistas. Esta necesidad surgió principalmente de la conducta de los “zimmerwaldianos” del partido, como Bourderon y Brizon en el último Consejo Nacional; sabemos que se unieron a la resolución de los longuetistas y dieron así a la prensa burguesa el derecho de tratar a los longuetistas y a los zimmerwaldianos como un mismo grupo. Así, el Comité [para la Reanudación de las Relaciones Internacionales], del que Bourderon derivaba su autoridad, corría el riesgo de convertirse en una mera rama de la organización longuetista. La declaración en la que se trata al longuetismo como una mera variante del socialpatriotismo y se exime al Comité [CRR] de toda responsabilidad por la táctica de los longuetistas era, repitámoslo, absolutamente necesaria. El proyecto causó un tumultuoso revuelo en las dos sesiones de la Comisión Especial y en las del propio Comité. Los elementos más moderados del centro estaban en contra de “la declaración de guerra a los longuetistas. Fue un... sindicalista quien pronunció el principal discurso a favor del longuetismo en las columnas de *Ce qu'il faut dire*. Pero los elementos más radicales exigían distinguirse de los longuetistas.

Bourderon trató de situar la cuestión en un terreno inesperado: ¿se puede permitir que anarquistas y sindicalistas “juzguen” a los socialistas en general y a los longuetistas en particular? Esta toma de posición causó sensación. “Pero estamos unidos en una lucha común contra el nacionalismo, por lo que tenemos principios colectivos por encima de las diferencias teóricas y organizativas; si no, no tenía sentido unirse. Vosotros, socialistas, tenéis el deber de declararos contra el nacionalismo en el movimiento obrero, contra Charles Albert y Jouhaux, al igual que nosotros, con vosotros, nos declaramos contra la política del partido socialista.

Tras un prolongado debate, se aprobó el proyecto de declaración.

Edicions Internacionals Sedov
Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es